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ГОРЯЧАЯ

ЛИНИЯ 36 квадратных метров

ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ ОБРАЩЕНИЙ:

325�39�83, 983�04�07

Уважаемые петербуржцы! Если у вас возникли вопросы или претензии к тому, как выполняются
обязательства по предоставлению отдельного жилья ветеранам�очередникам Петербурга, звоните на
нашу горячую линию. Журналисты Балтийской медиа�группы постараются вам помочь.

(с 11.00 до 18.00
с понедельника
по пятницу)

Материалы по работе горячей линии вы можете найти на сайте газеты  www.vppress.ru

С ТЕХ ПОР она ведет нескончаемую пе-
реписку с чиновниками, отстаивая право
своей семьи на получение нормального жи-
лья, тем более что вся семья вот уже почти
двадцать лет стоит на городской очереди на
улучшение жилищных условий. Но раз за
разом ветеран получает отписки. Чиновни-
ки словно бы соревнуются в том, чтобы как
можно больнее обидеть блокадницу. Вот, на-
пример, что пишет в своем ответе на обра-
щение Тамары Николаевны заместитель
главы администрации Выборгского района
А. В. Курбатов: « В соответствии с п.п. 1 п. 2
ст. 57 ЖК РФ вне очереди жилые помеще-
ния по договорам социального найма пре-
доставляются гражданам, жилые помеще-
ния которых признаны в установленном
порядке непригодными для проживания и
ремонту или реконструкции не подлежат.
Согласно представленному вами акту МВК
№ 118 от 22.09.2002 г. ваш дом признан
непригодным для постоянного проживания,
и, соответственно, не может служить осно-
ванием для внеочередного предоставления
площади». Слово «постоянного» чиновник
подчеркнул жирной чертой. Если следовать
его логике, получается, что постоянно в доме
жить нельзя, а временно — можно. Но в дей-
ствующем Жилищном кодексе о временном
проживании ничего не говорится. К тому
же возникает вопрос: временно — это сколь-
ко: год, десять лет или пятьдесят?

— Это не что иное, как чиновничья улов-
ка! Господин Курбатов просто прицепился
к слову, — комментирует ответ заместите-
ля главы администрации Выборгского рай-
она юрисконсульт Татьяна Смирнова. — В
действующем Жилищном кодексе в статье
85 ясно сказано: «Граждане выселяются из
жилых помещений с предоставлением дру-

гих благоустроенных жилых помещений по
договорам социального найма в случае, если:

1) дом, в котором находится жилое поме-
щение, подлежит сносу;

2) жилое помещение подлежит перево-
ду в нежилое помещение;

3) жилое помещение признано непригод-
ным для проживания».

Таким образом, семья имеет полное пра-
во на получение другого жилья. Следует за-
метить также, что вместе с блокадницей в
непригодном для проживания доме пропи-
саны две многодетные матери (дочь и внуч-
ка Тамары Николаевны). Правда, семью
внучки отселили в маневренный фонд, и
теперь она с мужем и тре-
мя маленькими детьми
живет в семнадцатиметро-
вой комнате. Вот такое
«счастливое детство».

После того как вышел
Указ президента № 714 от
7 мая 2008 года, учетное
дело семьи Тамары Нико-
лаевны без ее согласия чи-
новники разбили на два
дела. Блокаднице предложили оставить се-
мью и переехать одной в однокомнатную
квартиру.

— А кто же будет за мной ухаживать, ведь
я инвалид, пожилой человек, одна жить не
могу? — недоумевала старушка.

— Воспользуетесь услугами социального
работника, — не моргнув глазом ответили
ей в жилищном отделе Выборгского района.

Такое предложение в очередной раз очень
обидело ветерана, ведь у нее есть родствен-
ники, она привыкла, что за ней ухаживает
младшая дочь Виктория. Если уж уезжать от
семьи, то вместе с дочерью. И она написала

заявление начальнику жилищного отдела
Выборгского района: «Прошу предоставить
мне жилую площадь на семью из двух чело-
век». И снова получила, мягко говоря, стран-
ный ответ от господина Курбатова: «Адми-
нистрация Выборгского района, рассмотрев
ваше обращение по вопросу улучшения жи-
лищных условий, сообщает следующее: во
исполнение Указа президента Российской
Федерации от 07.05.2008 № 714 вам (1чел.),
как награжденной знаком «Жителю блокад-
ного Ленинграда», распоряжением админи-
страции от 26.03.2010 предоставлена одно-
комнатная квартира жилой площадью 18,4
кв. м, общей площадью 44,1 кв. м в доме но-
вого строительства. Остальные родственни-
ки (10 человек) остаются по адресу регист-
рации». То есть чиновник пытается дикто-
вать ветерану и семье Орловых, как им жить.
Заметим, что господин Курбатов в своем от-
вете ссылается на указ президента, а в соот-

ветствии с этим указом Тамаре Николаевне
обязаны предоставить жилье вместе с семь-
ей или с членом семьи, если она того пожела-
ет. При этом самой блокаднице положено 36
квадратных метров и плюс еще восемнад-
цать квадратных метров на члена семьи — в
общей сложности на ветерана и ее дочь по-
лагается не менее 54 квадратных метров, а
им настойчиво предлагают квартиру общей
площадью 44,1 кв. м. Поэтому Тамара Нико-
лаевна продолжает добиваться права, кото-
рое ей гарантируется президентским указом.

Обращалась блокадница и к губернато-
ру города Валентине Матвиенко, которая в

Одна — живите,
а с дочерью — ни-ни!
БЛОКАДНИЦА С СЕМЬЕЙ НЕ МОЖЕТ ВЫЕХАТЬ ИЗ ДОМА,

НЕПРИГОДНОГО ДЛЯ ПРОЖИВАНИЯ

Семидесятитрехлетняя блокадница Тамара Николаевна Орлова, инва-
лид второй группы, занимает с семьей из одиннадцати человек — с до-
черьми, сыновьями, внуками и правнуками — часть дома, который еще
в 2002 году был признан непригодным для проживания.

одном из своих выступлений заявила: «В
каждом конкретном случае вопрос должен
решаться индивидуально, потому что воз-
никает много нюансов. Например, если ве-
теран живет вместе с кем-то из своих детей
или внуков и если они тоже нуждаются в
улучшении жилищных условий и стоят вме-
сте с ним на одной очереди, город в таких
случаях предлагает им не однокомнатную,
а двух- или трехкомнатную квартиру в со-
ответствии с тем метражом, в котором они
нуждаются». Услышав это выступление,
блокадница и написала письмо губернато-
ру. Вот отрывок из него.

«В конце октября 2009 года мне позво-
нили из Выборгской администрации и при-
гласили получить смотровую. Я сразу сказа-
ла, что хочу получить жилье вместе с доче-
рью, мне сказали, хорошо, приходите с до-
черью. В администрации Выборгского рай-
она мне выдали смотровую на однокомнат-
ную квартиру в доме, который еще не был
построен. При этом сказали, что площадь
квартиры указана приблизительно и в ре-
зультате она может быть меньше, чем ука-
зано в смотровой.

На мой вопрос, почему не учитывается
моя дочь, ведь она тоже имеет право на пло-
щадь и тоже стоит на очереди, мне ответи-
ли, что она не ветеран, а ветеранам мы пре-
доставляем только однокомнатные кварти-
ры. Да еще пригрозили тем, что если не со-
гласимся на однокомнатную квартиру, во-
обще ничего не получим».

Сейчас обращение Тамары Николаевны
Орловой поставлено на контроль в жилищ-
ном комитете города, что по идее должно ус-
корить решение жилищной проблемы бло-
кадницы. Однако пока переписка с чиновни-
ками продолжается и дело с мертвой точки
не сдвигается. Чиновники находят все новые
и новые отговорки, а Тамара Николаевна тем
временем продолжает жить со своей семьей
в непригодном для проживания доме.

Светлана ЯКОВЛЕВА

БОЛЬШЕ ЗНАЕШЬ — ЛУЧШЕ СПИШЬ

Слово «постоянного» чиновник подчеркнул
жирной чертой. Если следовать его логике,
получается, что постоянно в доме жить
нельзя, а временно — можно. Но в действую-
щем Жилищном кодексе о временном прожи-
вании ничего не говорится. К тому же возни-
кает вопрос: временно — это сколько: год,
десять лет или пятьдесят?

ЖЖЕМ СВЕТ ЗРЯ
ПО ПОДСЧЕТАМ городского правительства, более трети элек�
троэнергии, потребляемой в Петербурге, вполне можно сэко�
номить. А это значит, что мы все зря «жжем свет» и платим за
это втридорога.

Экономию примерно на треть обещает нам новая целевая
программа энергосбережения, принятая городским прави�

тельством. При этом Петербург опять впереди России всей: правитель�
ство потребовало от регионов запланировать экономию на 15%, а мы выда�
ли сразу вдвое больше.

Что с этих планов получит конкретный житель Петербурга? Помимо мо�
рального удовлетворения от следования современным экологическим нор�
мам жития нам обещают еще и значительный материальный выигрыш. Считается, что благодаря выполнению
программы энергосбережения население города сможет сэкономить на оплате электроэнергии около 10 мил�
лиардов рублей за следующие пять лет и еще 14 миллиардов — до 2020 года (расчет велся в ценах 2007 года).

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ:
ВОЗМОЖНОСТИ ШИРЕ

НОВЫЕ ПОПРАВКИ в закон о материнском капитале дали ма�
мам и папам больше прав на его использование. Теперь вла�
дельцы капитала вправе потратить его на строительство соб�
ственного дома самостоятельно, без привлечения подрядчика.

То есть покупать, скажем, только стройматериалы и делать
все своими руками или привлекать шабашников, что всегда
гораздо дешевле, чем официальный договор со строителями.

Можно также тратить материнский капитал на реконструкцию жилья.
Например, пристроить комнату�другую для народившихся детей.

Послабления сделаны и по срокам. Раньше заявление нужно было пода�
вать до 1 мая или до 1 октября, чтобы получить право на использование
денег в следующие полгода. Теперь его можно подавать в любое время после
достижения вторым или последующим ребенком трехлетнего возраста.

И последнее. Продолжена практика единовременных выплат в сумме 12
тысяч рублей по заявлению владелицы капитала.

!
Марина ГЛЕБОВА
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